

Parlamentarischer Vorstoss

2024/399

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	Festival 150 Jahre Jurabahn
Urheber/in:	Marco Agostini
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	13. Juni 2024
Dringlichkeit:	—

Im Mai 2027 feiert die Jurabahn ihr 150-jähriges Bestehen, ein bedeutendes Jubiläum, das mit einer Vielzahl von Ausstellungen und Veranstaltungen begangen werden soll. Diese Veranstaltungen zielen darauf ab, die tiefgreifenden Auswirkungen der Jurabahn auf Gesellschaft, Wirtschaft und Kultur im Laufe der letzten anderthalb Jahrhunderte zu verdeutlichen.

Die Jurabahn, die fünf Kantone (Jura, Bern, Basel-Landschaft, Solothurn und Basel-Stadt) sowie zwei Sprachregionen miteinander verbindet, ist ein Symbol des Austauschs und der Zusammenarbeit. Dieses historische Jubiläum bietet eine ausgezeichnete Gelegenheit, die Bedeutung dieser Verbindung zu feiern und zu würdigen. Im Rahmen der geplanten Veranstaltungen soll die Region schweizweit als eine spannende, vielfältige und attraktive Tourismusdestination präsentiert werden. Dies wird dazu beitragen, das Bewusstsein für die kulturelle und landschaftliche Vielfalt der Region zu stärken und das touristische Potenzial hervorzuheben. Weitere Informationen zur Feier und zum Jubiläum können bei Patrick Tschan unter der Mail patricktschan@bluewin.ch angefragt werden.

Ein interdisziplinäres Team von Fachleuten aus verschiedenen Bereichen ist bereits intensiv mit den Vorbereitungen beschäftigt. Diese Experten bringen ihr umfassendes Wissen und ihre Erfahrung ein, um ein vielfältiges und ansprechendes Programm zu gestalten, das sowohl Einheimische als auch Besucher aus der ganzen Schweiz und darüber hinaus anzieht.

Es versteht sich von selbst, dass eine solch umfangreiche Planung ohne ausreichende Mittel kaum umsetzbar ist. Daher ist es von entscheidender Bedeutung, dass das Organisationskomitee bereits in der Planungsphase umfassende Unterstützung erhält. Diese Unterstützung ist notwendig, um sicherzustellen, dass die geplanten Aktivitäten erfolgreich realisiert werden können und das Jubiläum der Jurabahn gebührend gefeiert wird.

Die Regierung wird daher ersucht, zu prüfen und zu berichten, wie und in welcher Form die Organisation des Jubiläums „150 Jahre Jurabahn“ gefördert und unterstützt werden kann. Die Unterstützung auch durch den Kanton Baselland wird nicht nur die Durchführung des

Jubiläums erleichtern, sondern auch ein starkes Signal der Anerkennung und Wertschätzung für die historische Bedeutung der Jurabahn und ihren Beitrag zur regionalen Entwicklung senden.